

2007年(平成19年)12月1日 土曜日

ともにいのちかがやく世界へ

もしかしたら、自死（自殺）する人は意思の弱い人だと思っていませんか？ 自死する人はいのちを粗末にしていると、そう思い込んでいませんか？ 私は縁あって、自殺念慮者（自死を考える人）向けの相談活動にこの二年間かかわってきました。念慮者はもちろん、自殺未遂をした人や、残念ながら自死してしまった方の遺族ともお話をすら機会が数多くあります。

私が自死（自殺）する人は思っていると、そう思い込んでいませんか？ 自死する人はいのちを粗末にして、生きていこうことができなくなつて、死ぬしかないと思いつめて、そして亡くなつていってしまうのです。本当はその辛い気持ちを誰かに打ちあけ助けてもらえばいいものを、人に迷惑をかけいやいけないと自分一人で背負い込んで、どうにもならなくなつてしまふのです。

自死（自殺）問題に向き合う—御同朋として

東京都港区・安楽寺副住職 藤澤克己

ヨックを受け、その心理的イメージはかなり深刻です。自死問題は決して誰か特別な人の問題ではありません。今関係ないと思っていても、わたし自身、あなた自身、そして身近な人に、いつも降り掛かってくるかもしれない問題なのであります。

さまざまな縁のかぎりによって、私の力ではどうにもならない出来事がおこつたり、どうにもならない状況に置かれたりすることは誰にでもあります。そんなとき、死にたいと思うことなく必ず前に向いて生きていこうとができると、そんなことは決して言えないはずです。では、念仏者として生きる私たちは、自死問題にどう向き合つていけばいいのでしょうか。自死するしかない

自分自身が死にたいと思いつめるようになつたら、その時は一人で抱え込まないで遠慮なくその辛い気持ちを誰かに聴いてもらいましょう。

一人で抱え込んでいる人の気持ちに寄り添う、また、一人で抱え込まないで誰かに聴いてもうう、そういうかわり方を私はしていきたいと思います。